
Rapport Moral 2024
Mesdames, Messieurs, chers amis,

• Pour situer l’environnement du Comité, il n’est pas inutile de rappeler les chiffres propres au golf dans le
département des Yvelines puisque nous avons 25 491 licenciés répartis en 18 910 hommes soit 74% et
6 581 femmes soit 26%. Ces chiffres marquent une légère diminution de 3% par rapport à l’année précédente (-
0,6 % pour la ffgolf). Votre action au sein des clubs continue d’être déterminante pour retrouver le nombre de
licenciés d’avant la crise (en 2018 et en 2019 nous étions autour de 27 000 licenciés).

• Ces licenciés jouent dans :

22 golfs d’au moins 9 trous 4 golfs compacts 2 practices

12 associations municipales 20 associations d’entreprises

Le golf de la Vaucouleurs a été fermé en 2024.

Nous avons la tristesse de vous annoncer le décès de Jean-Claude Le Goff un des 2 fondateurs de ce golf.

Bienvenue au golf du Liberty Country Club ! 5
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Je vous remercie d’avoir élu, fin 2024, la liste du bureau directeur que je préside.

Notre bureau directeur est donc actuellement composé de Didier Cocheteau, vice-président et trésorier,
Pascale Gobert, secrétaire générale, Perrine Gouin-Petit, présidente de la commission sportive, Romain
Hullard, Jean-Michel Lunel et Colette Soulié.

Ils participent activement à la vie du Comité, à mes côtés, et nous échangeons régulièrement pour programmer
nos actions et les suivre.

Je les remercie de leur implication et de leur dynamisme.

Je remercie également les membres qui faisaient partie du bureau directeur en 2024 et n’ont pas souhaité se
représenter : Rémy Marchand, secrétaire général, Gilles Brun et Thierry Choef.
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La ffgolf, sous l’impulsion de Pascal Grizot, s’organise autour de trois axes principaux d’action : le sport, le
développement et la transition écologique.

Le sport est aussi au cœur de notre action commune avec notamment les actions mises en œuvre pour le
développement:

 Faire découvrir le golf au plus grand nombre et particulièrement chez les jeunes
 Promouvoir le golf dans les écoles et le développement de la pratique handigolf
 Le haut niveau, la détection, la formation et l'accompagnement des futurs joueurs de haut niveau

La transition écologique est une priorité pour nos clubs, avec un focus sur la gestion raisonnée de l'eau et 
l'entretien durable des parcours. Nous nous appuyons sur les compétences de la Ligue et de la ffgolf sur ce sujet.
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Nous maintenons les liens étroits avec le Conseil Départemental des Yvelines et la Ligue de Paris-IdF.

Grâce à nos prévisions prudentes, nous avons pu atténuer l'impact financier des baisses de subventions,
notamment la diminution de plus de 50 % de l'aide du Conseil départemental des Yvelines (-8 500 € en 2024 par
rapport à 2023) et la réduction de 40 % du soutien de l'ANS (-4 000 € en 2024 par rapport à 2023). Nous
remercions néanmoins nos bailleurs de fonds pour leur soutien. Cette tendance pouvant se poursuivre dans les
années à venir, il sera essentiel de continuer à faire preuve de prudence et d'anticipation pour assurer l'équilibre
financier de nos activités.

Le Comité bénéficie d’un appui permanent et très compétent des permanents de la Ligue, son Directeur Didier
Olivard, et de ses collaborateurs Romain Le Nevé, Lucas Charruaud, Alexis Bailleul et Thomas Duchon - nouveau
conseiller technique régional.

Je tiens à les remercier et à les associer au succès des différents dossiers que nous avons menés à bien.



Rapport Moral 2024

9

Nous avons donc poursuivi nos actions qui portent sur 7 domaines principaux :

• La pratique du golf en milieu scolaire, au sein des écoles primaires et des collèges

• La découverte du golf par des publics qui en sont éloignés grâce à l’animation des jeunes dans les centres de
loisirs, par des actions de découverte pour tout public, par des initiations à destination des personnes en situation
de handicap et par l’animation du golf senior et féminin

• L’organisation de compétitions

• Le challenge des écoles de golf

• La formation des cadres et des bénévoles

• Le soutien des jeunes de vos clubs qui participent au calendrier sportif de la Ligue

• La communication
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En ce qui concerne la pratique du golf en milieu
scolaire, au sein des écoles primaires et des collèges
nous avons une convention entre la Direction des
services départementaux de l'éducation nationale des
Yvelines, l’USEP, l'UNSS et le Comité des Yvelines qui
couvre nos actions au sein des classes de primaire. Ce
programme concerne environ 121 classes de cycle 2 et
cycle 3 que nous aidons financièrement, à qui nous
mettons à disposition du matériel et dont nous
favorisons la pratique auprès des golfs partenaires.

Cette convention est également en place avec l’UNSS
des Yvelines qui officialise et clarifie les moyens mis en
œuvre pour la promotion du golf auprès des licenciés
de l’UNSS avec la création d’une commission qui
examine et évalue les lieux de pratique, suit l’évolution
des budgets alloués par notre Comité.

Ainsi nous favorisons la pratique du golf des collégiens dans
le cadre des cours d’éducation physique mais aussi le
mercredi dans le cadre de l’UNSS, avec les collèges avec qui
nous avons signé des conventions.

7 conventions ont été mises en place avec des Collèges et
Lycées du département. Ceux-ci se rendent sur des golfs de
proximités pour pratiquer avec leurs élèves et participent
également aux championnats organisés par l’UNSS
(Départementaux, Régionaux, Championnats de France)
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Concernant la découverte du golf par des publics qui
le connaissent mal, nous avons poursuivi nos actions
avec le Département en participant a différents
évènements. Nous avons notamment coorganisé la
rencontre "Les JEUX GOlf'YMPIQUES" du 30 avril au
Golf National avec la DSDEN des Yvelines et l’USEP
(250 élèves).

Nous avons également participé aux journées
Décathlon de Jouy-en-Josas des 4 et 6 juin (avec
Cécile Dulowski CDG92 - 120 élèves CM1-CM2 et 120
élèves CE1-CE2). Grâce à ces journées, plus de 1.000
élèves de cycle 2 et cycle 3 ont pu s’initier à la
pratique du Golf. Nous participerons à nouveau à ces
opérations qui seront renouvelées sur l’année 2025.

Dans le cadre du paragolf,  une convention est en place entre le 
Département, la ffgolf et le Comité. Cette convention qui a pour 
objectif de favoriser le développement de la pratique du paragolf se 
base sur la mise en place de 3 actions:

• Formation des pros enseignants à l’accueil de publics en situation 
de handicap

• Promotion et initiations au paragolf pour tous les publics
• Création de structures « Parakids Golf »

Le Comité a participé à la 14e édition des Olympiades du Vivre 
Ensemble le Samedi 8 Juin. Environ 150-200 personnes en situation 
de handicap sont passées par notre animation.

Le comité a subventionné les actions de 2 ITEP (8 séances de 1h pour 
6 enfants en 2024 pour l’une et 6 séances de groupes de 4-5 enfants 
sur l’année scolaire 2024-2025 pour l’autre). 
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L’organisation de compétitions pour les
participants des actions conduites dans le
département. Nous avons à nouveau organisé
cette année la Coupe des Enseignants réunissant
les Conseillers Pédagogiques Départementaux et
de Circonscription, les professeurs des écoles, les
professeurs d’EPS et les représentants USEP et
UNSS. Cette journée s’est déroulé le samedi 9
novembre sur le golf du Haras de Jardy et a
rassemblé 40 participants. Une initiation pour les
débutants a été dispensée par un pro qui leur a
permis de connaître les bases du golf. Ensuite, les
participants ont pu s’affronter sur 9 trous avec une
formule de jeu adaptée. Cette épreuve est très
appréciée et permet de remercier tout le monde
du travail effectué pour développer le golf scolaire.

L’édition 2024 du traditionnel Interclubs des Yvelines/Trophée
Jean-Louis Spencer n’a pas pu se dérouler au golf de
Feucherolles (conditions météorologiques trop défavorables).
Il a été reporté au 19 mars 2025.

Face au succès des Coupes Féminines, nous en avons encore
organisé cette année trois éditions :
• à Domont (60 joueuses),
• à Ozoir-la-Ferrière (47 joueuses)
• au Prieuré (87 joueuses)
Ces épreuves ont permis aux joueuses de s’affronter en
scramble à 4 dans une ambiance conviviale.
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La Coupe de la Ligue des 9 trous, compétition dédiée aux golfs de 9 trous, s’est déroulée de septembre à
novembre. Pour la phase qualificative, deux poules de 5 clubs ont été composées. Puis les 2 premiers de chaque
poule étaient qualifiés pour les ½ finale.

Ces ½ finales opposaient l’équipe de Verrières-le-Buisson à celle de Rosny ainsi que celle de Maisons-Laffitte
celle du Haras de Jardy. Ce sont les équipes de Verrières-le-Buisson et de Maisons-Laffitte qui se sont
respectivement qualifiées pour la finale. La finale s’est déroulée le samedi 30 novembre au golf du Haras de
Jardy.
C’est finalement l’équipe de Verrières le Buisson qui l’emporte sur le score de 5 à 4.

La gestion de cette épreuve, initialement lancée par notre comité pour permettre aux clubs de 9 trous de
participer à ce trophée historique, a été reprise par la Ligue à la suite de la fusion avec l’IDF.
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En ce qui concerne le challenge des écoles de
golf, je souhaite vous rappeler l’importance de
la participation de vos clubs à ce challenge
lancé par la ffgolf et qui est un élément
important de la fidélisation de nos enfants afin
d’éviter qu’ils ne quittent l’activité au bout de
deux ou trois ans.

Je rappelle que, dès lors que votre école de golf
est déclarée et que vos enfants sont inscrits sur
votre extranet, votre club participe à ce
Challenge et que votre association apparaît
dans le classement. Notez que le classement
2024/2025 ne prendra pas en compte les
animations ce qui ne remet pas en cause leur
organisation.



Rapport Moral 2024
Par ailleurs, le Comité Départemental met un accent tout particulier sur la formation, nous participons à la formation
des professeurs d’écoles, de collèges et des animateurs des villes.

Lors de journées de formation que nous organisons, nous accentuons leur compétence golfique, présentons le matériel
adapté, différentes mises en place d’ateliers ainsi que les outils pédagogiques qui peuvent être mis à leur disposition .

Nous participons également en lien avec la Ligue à la formation de nos bénévoles, la formation des Animateurs Sportifs
Bénévoles de Clubs, la formation des Organisateurs d’épreuves de Clubs et la formation des arbitres.

Le Comité Départemental, au travers de la Ligue, apporte une aide financière à douze jeunes dont trois faisant partie du
centre de performance à savoir, Oscar Couilleau, Louis Le Sager et Aaron Van Hauwe, tous les trois du golf de Saint-Nom-
la-Bretèche. Ces derniers ont fait une remarquable saison avec des qualifications en équipe de France et une participation
à l’Open de France pour Oscar ou sa performance a été remarquée.
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Le soutien des jeunes de nos clubs au calendrier sportif de la Ligue, il se décline de la façon suivante avec la
participation financière aux actions sportives engagées par la Ligue de Paris Île-de-France :

• Les phases qualificatives du championnat de France des jeunes en avril, juin et juillet (54 enfants du CD)
• les championnats de France des Jeunes au Golf de Bondues (21 au 26 juillet), au Gouverneur et à Saint Malo
• les championnats de Ligue U12 à St-Nom-la-Bretèche le 11 septembre 2024 (19 enfants des Yvelines sur 65)

Trois Grand Prix Jeunes ont eu lieu en 2024 dans les Yvelines :
• GPJ au golf du Prieuré : 23 et 24 mars (24 enfants des Yvelines sur 108 inscrits)
• GPJ U12 au golf d’Isabella : 30 et 31 octobre (17 enfants des Yvelines sur 75)
• GPJ Ben/Min au golf de Saint-Germain : 30 et 31 octobre (12 enfants des Yvelines sur 71)

Le Tour Poucets (Challenge Thomas Levet) : 3 tours de qualifications en avril, mai et juin ; la finale de Ligue le 3 juillet
2024 (près de 200 enfants)

Le Challenge des EDG: 2 tours de qualifications en mars et mai ; la finale de Ligue le 19 juin 2024 (60 enfants sur le CD)

Le Drop qui est une épreuve sur les règles de golf s’est déroulé le 15 décembre au Golf National (2e St-Nom)
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En matière de communication, nous avons notre site
Internet du CDG78.

Depuis 2021, Thierry Choef s’est chargé de l’animation de
la page Facebook du Comité qui recueille une
fréquentation intéressante. Notre groupe compte
actuellement 608 abonnés et en moyenne 60 vues par
publication.

Nous souhaitons que ces deux outils deviennent les vôtres
et que vous vous les appropriez. Que ces outils soient la
base de l’information nécessaire, soient utilisé pour
communiquer sur vos compétitions, les règlements, vos
événements, et que nous puissions y indiquer vos
opérations de développement et de découverte ainsi que
vos événements. Communiquez-les-nous, de préférence
avec des photos et nous les diffuserons.

17



Rapport Moral 2024
En matière de finances, après de nombreuses années de stabilité, nous avons constaté en 2024 un changement
significatif. Nous avons en effet reçu un courrier de Pierre Bédier nous indiquant que le Conseil Départemental
allait modifier sa politique de subventions à la baisse, entraînant une réduction drastique de notre enveloppe.
Ainsi, alors que nous percevions entre 13 et 16k€, nous avons obtenu seulement 7 500 € pour l’exercice 2024.
Nous espérons obtenir 8500€ en 2025.

Par ailleurs, l’Agence Nationale du Sport continue de privilégier les clubs au détriment des instances nationales et
régionales. Nous espérons néanmoins maintenir en 2025 la même enveloppe budgétaire qu’en 2024 (6 600 €).

Ces pertes vont nous contraindre à faire des arbitrages sur nos actions 2025.

En ce qui concerne l’attribution de la subvention de ligue, nous devons désormais remplir les objectifs fixés dans
le cadre du P.A.A. (Plan d’action annuel) en déclinaison de la politique fédérale.

Nous y avons prévu un mérite départemental pour les jeunes (qui a dû être annulé en 2024 à cause des
conditions météorologiques)..

La réalisation de la totalité des objectifs du PAA conditionne l’obtention à 100% de la subvention de Ligue.
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Pour le Comité, Jacques Sarrasin
Président CDG  78 

Pour conclure, au nom du Comité des Yvelines, je tiens à remercier la Ligue de
Paris IDF, la Fédération Française de Golf pour leur soutien sans faille et tout
particulièrement le Conseil Départemental qui apportent des soutiens financiers
essentiels à nos actions et avec lesquels nous entretenons des relations de
confiance et de compréhension.

Nous remercierons également chaleureusement les Présidents et les directeurs
des clubs qui mettent, le plus souvent gratuitement pour nos jeunes, leurs
installations à notre disposition. Leur aide nous est très précieuse.

Nous formulons l’espoir qu’en 2025 comme 2024, les problématiques liées à la
raréfaction des ressources en eau n’auront pas trop d’impact sur l’exploitation des
golfs, même si nous savons d’ores et déjà que cela sera une préoccupation
majeure des années à venir.
Nous aurons encore beaucoup de travail à accomplir pour être au rendez-vous
des exigences fédérales et nous aurons encore besoin de vous pour réussir ces
nouveaux défis.


